

**USAHA KRIPIK SINGKONG UNTUK MENINGKATKAN  
EKONOMI PENGUSAHA DALAM PRESPEKTIF EKONOMI  
ISLAM**

**(Studi Kasus Di Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng  
Kabupaten Lamongan)**

**SKRIPSI**

**Oleh :**

**Maulina Widi Astutik**

**NIM : G74215077**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

**PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH**

**SURABAYA**

**2019**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Maulina Widi Astutik

NIM : G74215077

Fakultas/Prodi: Ekonomi dan Bisnis Islam / Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : Usaha Kripik Singkong Untuk Meningkatkan Ekonomi  
Pengusaha Dalam Prespektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Di  
DesaTenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan)

Dengan sungguh –sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan  
adalah hasil penelitian atau karya sendiri, kecuali pada bagian yang dirujuk  
sumbernya.

Surabaya, 10 April 2019

Saya yang menyatakan,



Maulina Widi Astutik

NIM. G74215077

**PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Skripsi yang ditulis oleh Maulina Widi Astutik NIM.G174215077 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqosahkan.

Surabaya, 10 April 2019

Pembimbing,



Dr. H.M. Lutholf Chozal, Lc., MA

NIP. 197511032005011005

PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Maulina Widi Astutik NIM. G74215077 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqasah Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari Kamis, tanggal 04 April 2019, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Ekonomi Syariah.

**Majelis Munaqasah Skripsi:**

Penguji I



Dr. M. Lathoif Ghozali, Lc. M.Ag  
NIP:197511032005011005

Penguji II,



Nurlailah, SE, MM  
NIP:196205222000032001

Penguji III,



Sri Wigati, MEI  
NIP: 197302212009122001

Penguji IV,



Andhy Permadi, M.Kom  
NIP:198110142014031002

Surabaya, 10 April 2019

Mengesahkan,

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Dekan,



Dr. H. Ali Arifin, MM  
NIP.196212141993031002



KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Maulina Widi Astutik  
NIM : G74215077  
Fakultas/Jurusan : Ekonomi Bisnis Islam/Ekonomi Syariah  
E-mail address : Maulinalina21@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi  Tesis  Desertasi  Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

**“USAHA KRIPIK SINGKONG UNTUK MENINGKATKAN EKONOMI  
PENGUSAHA DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM (Studi Kasus Di Desa  
Tenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan)**

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 12 April 2019

Penulis

(Maulina Widi Astutik)



































kita ketahui bahwa memproduksi dalam Islam merupakan ibadah jika didasari atas niat karena Allah, dan dalam mengolah produksi harus sesuai kebaikan dan segala yang Allah anugerahkan pada manusia adalah sarana yang menyadarkan fungsinya. Dalam produksi pengusaha muslim wajib menghindari praktik yang memuat unsur riba, asar gelap, dan *spekulasi* (perbuatan) setan.

Agar bisnis tersebut tidak melanggar hukum Allah Swt. Berdasarkan penjelasan diatas maka perlu dilakukan peninjauan lebih lanjut terhadap usaha kripik singkong ini, baik dari bahan-bahan produksi apakah sesuai dengan prinsip ekonomi Islam atau belum. Demikian juga dengan sektor industri rumah tangga yang ada di Desa Tenggiring ini dalam beberapa tahun mengalami perkembangan yang baik. Industri ini sudah menjadi pekerjaan warga setempat. Berkembangnya usaha kripik singkong ini tidak selalu berjalan lancar, industri ini juga selalu menghadapi berbagai masalah kesulitan pada pengembangan usahannya sehingga akan mengganggu kesejahteraan pengusaha kripik singkong. Perekonomian seakan menjadi nyawa bagi setiap manusia, masyarakat, bangsa dan negara.

Disadari atau tidak, bahwa setiap manusia tidak akan bisa lepas dari yang namanya perekonomian karena ini merupakan salah satu fitrah manusia dalam menjalani kehidupan. Upaya peningkatan perekonomian merupakan tujuan dari suatu usaha, Sebagai pengusaha harus memiliki

---

tanggungjawab untuk mengelola sumber daya alam yang telah disediakan oleh Allah secara efisien dan optimal agar kesejahteraan dan keadilan dapat ditegakkan. Hal ini merupakan tujuan dari produksi yang ada di Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan.

Desa Tenggiring merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan. Desa Tenggiring dikenal sebagai desa yang memiliki beberapa pengusaha yang memproduksi makanan tradisional. Kegiatan produksinya masih tradisional dan menggunakan alat-alat sederhana, begitu dengan bahan bakunya yang menggunakan bahan yang halal tanpa adanya campuran, dalam memproduksi mereka memperhatikan aspek kehalalan dan tentunya tidak membahayakan konsumen.

Alasan penulis memilih tempat penelitiandi Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan karena penulis tertarik pada desa itu, yang terdapat pengusaha kripik singkong. Selain itu, penulis ingin mengetahui mekanisme produksi kripik singkong dan dampaknya bagi peningkatan ekonomi pengusaha kripik singkong. Karena sebenarnya tujuan shari'ah al-Islam adalah menciptakan keadilan dan kesejahteraan dalam berbisnis.

Berdasarkan latar belakang diatas merupakan sebuah kendala dalam suatu usaha, penulis tertarik untuk meneliti lebih dalam dan menjadikan dalam bentuk skripsi dengan judul: "Usaha Kripik Singkong Dalam



















bangsa sangat menyadari mutlak perlunya pemerataan sebagai pra kondisi perwujudan keadilan sosial, maka dalam pembangunan yang memihak pada masyarakat menuntut semua perencanaan keputusan dan pelaksanaan dilakukan masyarakat sendiri. Pengusaha kripik singkong merupakan sekelompok orang yang melakukan sebuah kegiatan produksi dan distribusi yang berada di bidang makanan tradisional. Dari beberapa istilah diatas dapat disimpulkan bahwa yang dimaksud dengan peningkatan perekonomian dalam skripsi ini adalah perubahan atau kemajuan perekonomian pengusaha kripik singkong menjadi kondisi yang lebih baik dari sebelumnya.

### 3. Pengertian Produksi Dalam Perspektif Ekonomi Islam

Kegiatan produksi merupakan salah satu aktifitas ekonomi yang sangat menunjang kegiatan konsumsi, tanpa kegiatan produksi maka konsumentidak akan dapat mengkonsumsi barang dan jasa yang dibutuhkan. pada prinsipnya kegiatan produksi terkait seluruhnya dengan shari'at al-Islam, dimana kegiatan produksi harus sejalan dengan tujuan konsumsi itu sendiri. Seorang Muslim melakukan konsumsi untuk mencari kebahagiaan, demikian pula kegiatan produksi dilakukan untukmenyediakan barang dan jasa untuk kebahagiaan. Fungsi produksi menggambarkan hubungan antara jumlah input dan output yang dapat dihasilkan dalam suatu waktu atau periode tertentu.













BAB II, Tinjauan teori tentang *home industry*. Bab ini membahas tentang pengertian produksi, dasar hukum produksi, kekuatan dan kelemahan *home industry*, produksi ditinjau dari perspektif ekonomi Islam.

BAB III, Gambaran umum daerah penelitian. Dalam bab ini akan diuraikan mengenai gambaran umum daerah penelitian, sejarah usaha kripik singkong, faktor pendukung dan penghambat usaha kripik singkong dan usaha kripik singkong untuk meningkatkan ekonomi masyarakat dalam perspektif ekonomi Islam.

BAB IV, Hasil penelitian dan pembahasan. Pada bab ini berisi proses produksi pada home industri di Desa Tenggiring, faktor pendukung dan penghambat dalam perspektif Ekonomi Islam pada *home industry* kripik singkong di Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng dan usaha kripik singkong untuk meningkatkan ekonomi masyarakat dalam perspektif ekonomi Islam.

BAB V, Penutup. Bab ini merupakan bab terakhir dalam penelitian yang berisi tentang kesimpulan dari uraian-uraian yang telah dibahas di bab sebelumnya. Kesimpulan merupakan jawaban yang dari permasalahan yang diteliti berdasarkan data yang diperoleh dan disajikan dengan singkat dan jelas. Selain itu bab ini juga berisi saran-saran yang bersifat membangun dari peneliti.



















































masyarakat, khususnya kripik singkong yang merupakan makanan ringan khas di Desa Tenggiring Sambeng Lamongan.

Awal mula adanya usaha *home industry* ini pada tahun 2013 oleh ibu Sunah selaku pemilik usaha tersebut. Berdirinya home industry kripik singkong di desa Tenggiring berawal dari hasil perkebunan milik sendiri dan masyarakat yang begitu banyak. Dengan adanya hasil panen yang begitu banyak membuat Ibu Sunah berfikir bagaimana caranya meningkatkan pendapatan selain dari sektor pertanian saja, maka timbullah ide untuk membuat *home industry* makanan tradisional yaitu dengan membuat kripik singkong.

Tenaga kerjanya berasal dari keluarganya sendiri dan ada juga dari tetangganya. Tenaga kerja merupakan faktor penentu dalam faktor produksi suatu usaha. Dengan demikian keberhasilan suatu usaha dipengaruhi oleh jumlah tenaga kerja yang digunakan. Tenaga kerja yang digunakan ada 4 orang karena dalam pengelolaan yang dilakukan tidak begitu sulit.

Banyak faktor lain juga yang membuat Ibu Sunah tertarik membuat usaha *home industry* kripik singkong karena ingin memiliki pekerjaan sampingan selain menjaga toko dirumah, supaya dapat menambah penghasilan untuk biaya hidup, alasan lainnya dilihat juga dari segi bahan baku untuk membuat kripik begitu mudah didapat. Tapi sebelum itu beliau sering kali mendapat pesanan kripik dari orang-orang untuk acara tertentu. Beliau memiliki keahlian dalam membuat kripik











































aktifitas produksi yang akhirnya akan berimplikasi pada adanya suatu *mashlahah* dalam suatu kerjasama yang dilakukan oleh masing-masing pihak.

Namun dalam perolehan modal pengusaha kripik singkong ini belum ada yang menerapkan sistem kerjasama *mudarabah* atau *musharakah* karena belum ada yang mengenal istilah tersebut. Modal yang dibutuhkan untuk memproduksi kripik singkong setiap harinya menggunakan uang dari hasil penjualan kemarin, sistem yang digunakan adalah sistem *rolling*.

## 2. Tenaga Kerja

Di berbagai jenis produksi, tenaga kerja merupakan asset bagi keberhasilan suatu perusahaan. Kesuksesan suatu produksi terletak ada kinerja sumber daya manusia yang ada didalamnya. Tenaga kerja dalam usaha kripik singkong ini merupakan tenaga kerja terampil dan tenaga kerjanya dari ada ibu-ibu dan bapak-bapak yang rumahnya tidak jauh dari rumah usaha, kebanyakan mereka berprofesi sebagai ibu rumah tangga, buruh tani dan pedagang. Bekerja sebagai buruh tani pun musiman, biasanya mereka bekerja pada saat musim tanam dan musim panen tiba.

Hal seperti ini merupakan sesuatu yang disukai oleh agama Islam. Karena dalam Islam, menyerukan kepada umat muslim agar bekerja tidak boleh bermalas-malasan dan berpangku tangan, karena sangat merugi bagi orang yang menyia-nyiakan waktunya untuk hal









yang efektif dan efisien. Perencanaan produksi yang dilakukan pemilik *home industry* kripik singkong di Desa Tenggiring Sambeng Lamongan adalah membuat produk baru dan menambah penampilan dalam kemasan.

Manajemen produksi yang dilakukan oleh pemilik *home industry* kripik singkong ini adalah dengan melaksanakan fungsi manajemen *organizing* dan *controlling*. Pengorganisasian dilakukan dengan cara memberikan pembagian tugas kepada para tenaga kerja yang sesuai dengan keahlian yang mereka miliki. Sedangkan pengawasan dilakukan dengan menerapkan sistem kedisiplinan yang tinggi terhadap tenaga kerjanya. Setiap tenaga kerja diberi target untuk menyelesaikan pekerjaannya dengan tepat waktu agar tidak menghambat pekerjaan yang lain.

Dalam Islam, seorang manajer Muslim memiliki banyak kewajiban, salah satunya adalah member gaji yang layak dan tepat kepada karyawannya. Di sini, para pemilik usaha telah menerapkan hal tersebut pemberian upah diberikan pada karyawannya setiap hari sesuai dengan apa yang dikerjakan, namun ada juga karyawan yang menolak dikasih upah setiap hari mereka lebih memilih seenaknya sendiri kadang 2 hari sekali, kadang juga sampai satu minggu mereka baru mengambil upahnya.

Produksi di dalam Islam dimaksudkan untuk mewujudkan suatu barang dan jasa yang digunakan tidak hanya untuk kebutuhan fisik tetapi juga untuk memenuhi kebutuhan non fisik, dalam artian yang lain produksi dimaksudkan untuk menciptakan mashlahah bukan hanya

menciptakan materi. Itu berarti tujuan produksi di dalam Islam adalah memaksimalkan mashlahah, baik individu atau masyarakat. Usaha *home industry* kripik singkong di Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan memang belum mempunyai izin usaha dan label halal. Walaupun demikian usaha ini telah memberikan kontribusi yang besar bagi peningkatan ekonomi masyarakat Kecamatan Tenggiring. Artinya tujuan produksi dalam Islam telah tercapai dengan adanya usaha ini. Usaha ini tidak hanya memberikan keuntungan semata bagi pengusaha rumahan, tetapi juga keuntungan bagi masyarakat sekitar, dikarenakan usaha ini telah menyerap tenaga kerja yang ada di Desa Tenggiring dengan begitu tingkat pengangguran berkurang.

Dari penelitian yang penulis lakukan di lapangan, penulis tidak melihat adanya penyimpangan yang dilakukan oleh pengusaha rumahan, baik dalam penyediaan bahan baku, proses pembuatannya ataupun dalam proses penjualan. Bahan baku yang digunakan oleh pengusaha rumahan adalah bahan yang dibolehkan dalam Islam untuk digunakan. Bahan baku tersebut juga diperoleh dengan cara yang baik. Di dalam proses produksi, penulis juga tidak menemukan hal-hal yang tidak diperbolehkan dalam Islam, dan juga memperhatikan kebersihan ketika memproduksi.

Dari pemaparan di atas, dapat diambil kesimpulan bahwa usaha produksi *home industry* kripik singkong di Desa Tenggiring tidak bertentangan dengan syariat Islam, dari segi produksi bahkan usaha ini telah sejalan dengan prinsip ekonomi Islam, yaitu kesejahteraan ekonomi.



menaruh wajan besar, pawon merupakan tungku kayu bakar yang sampai saat ini masih menjadi alternatif tersendiri oleh para pengusaha kripik singkong, karena menurut mereka memasak menggunakan pawon lebih hemat biaya.

Kemudian jika singkong sudah siap mulailah untuk meremdamnya menggunakan bak besar, mencampurkan kapur sirih dengan air secukupnya dan diaduk dengan larut hal ini berfungsi untuk memberi rasa renyah pada hasil olahan kripik singkong. Selanjutnya memasukkan rajangan singkong kedalam larutan kapur sirih dan direndam selama kurang lebih 30 menit kemudian dibilas beberapa kali dengan air hingga bersih lalu ditiriskan.

Tahap selanjutnya adalah penggorengan sampai berubah warna menjadi agak kuning keemasan maka siap diangkat. Proses penggorengan produk ini akan membuat olahan semakin enak karena bisa menghasilkan olahan yang memiliki rasa yang kering dan gurih tetapi masih mengandung minyak, cara mengurangi minyak dengan cara di ditiriskan di wadah sampai benar-benar minyaknya berkurang dan dimasukkan kedalam plastik putih besar untuk diberi garam.

Selanjutnya setelah proses menggoreng dan pemberian rasa pada kripik singkong selesai, maka selanjutnya adalah proses mewadahi produk kedalam bungkus berupa bungkus plastik yang telah diberi label produk dengan ukuran beda nya 1 cm dan beda harga juga. Sebelum

kripik singkong dimasukan kedalam kemasan terlebih dahulu dilakukan penyortiran yakni pemisahan kripik yang rusak atau hangus. Hal ini dilakukan agar mudah dalam proses pemasarannya selain itu juga dapat sebagai identitas produk, dalam hal ini kemasan dapat dijadikan sebagai alat komunikasi melalui label pada kemasan. Hasil produksi yang dihasilkan dari alat ini sehari bisa menghasilkan 250pcs kripik singkong.

Proses produksi kripik singkong pada home industry biasanya memakan waktu selama 8 jam dengan jumlah tenaga kerja 4 orang. Ke empat pekerja tersebut memiliki tugas masing-masing, ada yang bertugas mengupas singkong, ada yang bertugas menyekap atau mengiris singkong ada yang bertugas menggoreng dan ada yang bertugas mengemas yang sudah jadi, apabila salah satu tugas masing-masing pekerja sudah selesai dijalankan mereka diarahkan untuk membantu tugas yang belum terselesaikan hingga semua pekerjaan sudah selesai.

Dalam melakukan usaha apapun kita tidak boleh melupakan prinsip-prinsip produksi dalam Islam. Karena itu merupakan salah satu jalan menanamkan kesadaran terhadap para pelaku bisnis, baik berupa perdagangan, jasa dan lainnya agar senantiasa berpegang teguh pada nilai-nilai akhlak atau perilaku yang baik sesuai ajaran agama Islam.

Pengusaha kripik singkong yang berada di Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan telah sesuai dengan prinsip-prinsip produksi dalam Islam yaitu tidak memproduksi komoditas yang



tercela, tidak memproduksi barang-barang yang dapat bertentangan dalam agama, tidak menimbun barang-barang kebutuhan, memperhatikan aspek keadilan sosial serta mengelola sumber daya alam secara baik sehingga tidak merusak lingkungan.

Kemudian dalam penelitian ini menemukan perilaku tentang pandangan etika bisnis Islam terhadap para pengusaha makanan tradisional di Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan. Di sana, perilaku pengusaha untuk mencapai kesuksesan salah satunya dengan cara mereka tidak putus asa dalam bekerja, selalu semangat dan pantang menyerah, walaupun terkadang produk makanan berupa kripik singkong yang mereka hasilkan tidak terjual semuanya. Adapun prinsip-prinsip usaha dalam Islam adalah:

1. *Customer Oriented* (menjaga kepuasan pelanggan)

Dalam bisnis, menjaga kepuasan pelanggan adalah hal yang penting. Oleh karenanya tidak boleh mengentengkan atau membeda-bedakan antara pelanggan satu dengan yang lain. Di sini, para pemilik usaha selalu mengedepankan yang di titipkan di warung dan toko, selanjutnya baru kalau ada pesanan kripik akan di buatnya sesuai yang diinginkan pelanggan, salah satu yang dilakukan oleh para pemilik usaha dalam menjaga kepuasan pelanggan adalah dengan cara memberikan bonus (tambahan) jika pelanggannya membeli kripik banyak.





pengusaha kripik singkong di Desa Tenggiring Kecamatan Sambeng Kabupaten Lamongan adalah:

- a. Tingginya minat beli masyarakat serta mudahnya memasarkan produk industri rumahan tersebut. Kesadaran masyarakat akan produk yang alami dan sehat dari hari kehari telah mendorong mereka untuk menyeleksi makanan yang akan mereka konsumsi. Hal ini disebabkan karena produk mereka yang terjamin kualitas dan mutunya, serta tidak mengandung bahan-bahan berbahaya bagi kesehatan. Sementara dari segi pemasaran, pengusaha cukup menitipkan produk mereka di warung-warung kelontong. Dan bagi pemilik warung mendapatkan keuntungan dari perbedaan harga yang ditetapkan oleh pemilik produk dengan harga penjualan ke konsumen. Hal ini yang mendukung Ibu Sunah untuk mendirikan usaha ini.
- b. Keterampilan dan pengetahuan. Keterampilan dan pengetahuan yang dimiliki oleh pengusaha kripik singkong dalam hal ini para pengusaha kripik singkong merupakan potensi yang dapat dikembangkan agar bisa lebih produktif. Berdasarkan penelitian di lapangan bahwa keahlian para pengusaha industri rumahanyang memproduksi makanan tradisional diperoleh dari keahlian turun-temurun, danada juga dari teman-teman.
- c. Keinginan yang kuat untuk meningkatkan pendapatan merupakan faktor yang mendukung pemilik usaha kripik







baik yang bersumber dari faktor eksternal maupun internal masyarakat itu sendiri.

Masyarakat sejahtera yang dibangun untuk mengembangkan kualitas keluarga agar dapat timbul rasa aman, tentram dan harapan masa depan yang baik dalam mewujudkan kesejahteraan lahir dan batin. Peningkatan masyarakat dapat diukur dengan beberapa indikator yaitu tingkat pendapatan masyarakat menurut BPS (Badan Pusat Statistik) pendapatan adalah seluruh penghasilan yang diterima baik sektor formal maupun non formal yang terhitung dalam jangka waktu tertentu. Pendapatan dapat digolongkan menjadi 3 item yaitu:

- a. Tinggi > Rp. 5.000.000
- b. Sedang Rp. 1.000.000-Rp. 5.000.000
- c. Rendah < Rp. 1.000.000

Pendapatan produsen *home industry* kripik singkong ditentukan dari banyaknya produksi yang dihasilkan. Dan pendapatan bersih yang diterimapun tidak sama yaitu berkisar Rp. 1.250.000 perhari. Dilihat dari perkembangan ekonomi masyarakat yang bekerja di bidang *home industry* kripik singkong ini memberikan pengaruh yang positif bagi pendapatan keluarga. Sebelum para karyawan ini bekerja di usaha *home industry* ini mereka bekerja sebagai ibu rumah tangga dan buruh tani.















- Reno, Winata. "Strategi Produksi Dan Distribusi Industri Kerajinan Sentra Rotan Kelurahan 3 Ilir Di Kota Palembang Ditinjau Dari Perspektif Ekonomi Islam", UIN Raden Fatah Palembang, 2017.
- Rosyidi Zudan, M. "Sumber Daya Dan Kesejahteraan Masyarakat", Surabaya: UINSA Press, November 2014.
- Said, Sa'ad Marthon. Ekonomi Islam Tengah Krisis Ekonomi Global, (Jakarta: Zikrul Hakim, 2004.
- Siska, "Dampak Industri Batu Bara Terhadap Sosial Ekonomi Masyarakat di Desa Jembayan Kertanegara", e-Journal Administrasi Negara No. 01 Vol.02, 482-483, 2013.
- Siti, Susana. "Peranan Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Menurut Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Desa Mengkirau Kecamatan Merbau)" Riau. Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim, Riau, 2012.
- Sopiah dan Syihabudhin, Manajemen Bisnis Ritel, Yogyakarta: C.V Andi Offset, 2008.
- Sudarsono, Heri. "Konsep Ekonomi Islam Pengantar", Yogyakarta: EKONISIA, 2007.
- Sunyoto, Danang. "Metode Penelitian Akuntansi" Bandung: PT. Refika Aditama, 2013.
- Suprayanto, Kewirausahaan. Bandung: Alfabeta, 2013
- Tati Suhartati Joesron dan M. Fathorrazi, "Teori Ekonomi Mikro" Yogyakarta: Ruko Jambusari No. 7A, 2012.
- Tri Iriyanto, Mario. "Peranan Home Industri Kerajinan Kulit Terhadap Pendapatan Rumah Tangga Dan Penyerapan Tenaga Kerja Didusun

